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Por NORMA ISELA VÁZQUEZ

Con los ensayos nucleares efectuados 
por Corea del Norte se pone en riesgo ab-
soluto la paz mundial, asegura Benjamín 
Ruiz Loyola, académico de la Facultad de 
Química de la Universidad Nacional Au-
tónoma de México (UNAM).

Habiendo realizado el quinto y el más 
potente ensayo día a día es más fuerte el 
peligro de que ese país sea el causante de 
iniciar un conflicto bélico y que sea el de-
tonante para globalizarlo inmediatamente.

Lo sucedido en el último ensayo nuclear 
es muy preocupante, pues duplicaron la 
potencia del artefacto estallado en ene-
ro, cada vez tienen mayor capacidad. El 
estallado el 8 de septiembre es casi de la 
misma potencia del que destruyó Nagasa-
ki en la Segunda Guerra Mundial, y sólo 
se trata de una prueba, por lo que prevé 
cuentan con artefactos de mucho mayor 
capacidad, asevera.

Respecto a los misiles con los que cuen-
ta el gobierno de Corea del Norte, estos 
pueden alcanzar objetivos desde su terri-
torio hasta Alaska, entonces Estados Uni-
dos corre un grave riesgo.

Han venido realizando ensayos, ejem-
plifica, en los que se dispararon misiles 
desde submarinos, que pueden acercar-
se más a la costa norteamericana y tener 

como blanco ciudades de la Unión Ame-
ricana, expresa.

El investigador asegura que en caso de 
iniciarse un conflicto armado interna-
cional, el cual cada día se ve más cerca, 
la paz mundial estaría en riesgo, rápida-
mente se globalizaría, pues su principal 
aliado de Corea del Norte es China.

Ruiz Loyola es integrante del Comité 
Asesor en Educación y Divulgación so-
bre Armas Químicas, con sede en Holan-
da, el cual es parte de la Organización 
para la Prohibición de las Armas Quími-
cas (OPAQ), de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU).

Para el universitario, quien hace algu-
nos años fue integrante de la misión de 
la ONU como inspector del desarme del 
gobierno de Irak, la diplomacia no está 
funcionando, lo único que puede dar re-
sultado son las sanciones, y requieren 
del apoyo de China.

 “El problema se agrava porque Corea 
del Norte no es signatario de ninguno de 
los acuerdos internacionales que tienen 
que ver con el control de armas nuclea-
res, no hay forma de exigirle el cumpli-
miento de un acuerdo internacional que 
nunca ha firmado. La única manera que 
existe para tratar de instaurar un con-
trol es el establecimiento de sanciones”, 
concluye.

Sin lógica el Paquete Económico 
2017 presentado ante el 

Congreso de la Unión
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Corea del Norte 
pone en riesgo 
la Paz Mundial

Los ensayos nucleares son cada vez más fuertes
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Combatir el sobrecupo en 
penitenciarias se logrará la 

reinserción social: Eruviel Ávila 
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En Iztapalapa se capacita 
a mujeres que orienten 
y apoyen a la vialidad: 
Dione Anguiano Flores 

COMO cada año, el Zócalo de la Ciudad de México luce el tradicional alumbrado deco-
rativo para la celebración de las Fiestas Patrias, con el fin de que los mexicanos no se 
olviden de la historia del país, de los Héroes de la Independencia y a su vez disfruten de 
este bello espectáculo.
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Trabajos de mantenimiento en planteles 
escolares de Cuauhtémoc

Con el fin de tener mejores condiciones 
de aprovechamiento para los alumnos, se 
ha dado prioridad a los trabajos de pintura, 
desazolve, pláticas de orientación, y mayor 
seguridad pública en planteles del Centro 
Histórico  de la delegación Cuauhtémoc, 
comenta Tania Argumedo Chávez,Directora 
Territorial en el Centro Histórico, 

Explica que estos trabajos se llevan a cabo 
en colaboración con padres de familia, per-
sonal docente y gobierno de la Ciudad de 

México, para lo cual se realizan juntas pe-
riódicas en las que se establecen las priori-
dades de los planteles y se informa quince-
nalmente sobre los avances en su atención.

Por ejemplo, destaca los trabajos realiza-
dos durante el periodo vacacional, que in-
cluyeron la atención a demandas de desazol-
ve, y rearmado de mobiliario, como sillas y 
bancas.

Asimismo, informa sobre el convenio lle-
vado a cabo entre el Jefe Delegacional con 

Por  SOLEDAD JARQUÍN EDGAR

SemMéxico.- La consejera del Instituto 
Nacional Electoral (INE), Adriana Favela 
Herrera, sostuvo que es una vergüenza que 
algunas políticas mexicanas sufran violen-
cia política semejante a la vivida por Elvia 
Carrillo Puerto, una de las primeras diputa-
das electas en Yucatán en 1922.

Participación Política de las Mujeres fue 
el título de la conferencia magistral presen-
tada en el marco de la presentación del mi-
crositio del Observatorio Electoral de Géne-
ro, en el que hizo un recuento histórico y 
cuantitativo del avance de las mujeres.

La tarea hoy es lograr que las mujeres 
lleguen y al mismo tiempo cuidar para que 
terminen sus mandatos, apuntó al tiempo 
de destacar la importancia de la paridad 
con la que se podría reducir la brecha de la 
desigualdad entre hombres y mujeres en el 
gobierno en mucho menos tiempo del que 
hasta hace poco se había estimado.

En ese sentido, expuso el caso de Chiapas, 
donde no sólo “han bajado” a presidentas 
municipales, dos de ella tendrán que ser res-
tituidas por mandato de la Corte, sino que 

existe un número importante de regidoras a 
quienes han quitado poco a poco, dijo.

El cambio no sólo es legislativo o en la 
creación de instituciones, eso no basta, se 
necesita un cambio cultural para que las mu-
jeres puedan gobernar y no exista violencia 
política.

Favela Herrera dijo que muchas candida-
tas han sido amenazadas de muerte, otras 
han enfrentado otro tipo de amenazas, agre-
siones y atentados, pero las hay, incluso, 
quienes sufren acoso laboral.

La consejera aseguró que a partir de 1956, 
cuando se reconoce la calidad de ciudadanas 
mexicanas se da un fuerte impulso a la parti-
cipación de las mujeres en la vida política y 
pública del país, y señaló que fue México la 

Vergonzosa la violencia política 
de género en México: Favela

Padres de familia colaboran para tener espacios dignos

la Secretaría de Educación de la Ciudad de 
México para pintar fachadas en interiores 
y exteriores de los centros escolares que lo 
requieran.

Menciona, también, el caso de la clausura 
de la pulquería llamada “La Burra Blanca”, 
que operaba fuera de la ley, y solicitó la co-
laboración de los vecinos para evitar más 
violaciones como esta.

 Los padres de familia y docentes acorda-
ron junto con la delegación impulsar accio-
nes en favor del plantel relacionado con lim-
pieza, seguridad pública y establecimientos 
mercantiles.

“No nada más es pedir a la delegación. 
Nos ponemos de acuerdo, y podemos for-
mar comisiones y hacer trabajos conjuntos 
entre padres de familia, personal y alum-
nos”, dice David Martínez González, di-
rector de la escuela secundaria técnica nú-
mero 3, Venustiano Carranza, de la calle de 
Aztecas, la cual requiere un mantenimiento 
integral, pues en diciembre próximo cumple 
100 años.

Detalla, que también en los planteles atendi-
dos a través de pláticas relacionadas con valo-
res, derechos de niños y niñas, higiene, control 
de emociones, buillyng, autoestima, preven-
ción del delito y violencia en el noviazgo.

Mujeres políticas pasan por acciones violentas propias de principios del siglo XX
primera nación en nombrar una Ministra en 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
en 1961, y en hasta la actualidad solo 11 han 
ocupado ese puesto.

Sin embargo, todavía son pocas las muje-
res que han ascendido al cargo de goberna-
doras, siete en total, y ninguna mujer en la 
Presidencia de la República. Solo 24 muje-
res secretarias de Estado, 11 dirigentes de 
partidos políticos nacionales.

En materia electoral, añadió, el avance 
ha sido significativo, pese a los obstáculos 
que han tenido hasta alcanzar la paridad en 
2014, año en el que se alcanzó que el con-
greso federal llegara a un porcentaje de 42.4 
de mujeres diputadas federales, un incre-
mento importante con relación a 2012 cuan-
do se alcanzó el 38 por ciento.

En los congresos locales también se regis-
tra un incremento al pasar en 2014 cuando 
teníamos un 25.76 por ciento de mujeres, en 
la actualidad es de 42 por ciento, luego de 
las elecciones de 2015 y 2016.

También se incrementó el número de pre-
sidentas municipales, en Oaxaca son 38 que 
representa el 24.83 por ciento, que compa-
rado con el siete por ciento que existía en 
2014, es sin duda un avance considerable. 
La cifra a nivel nacional se duplicó al alcan-
zar el 18.10 por ciento en comparación con 
las mujeres que había en 2014, y todo esto 
gracias a la paridad.
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Una mejor movilidad se puede con 
mejores trenes: Miguel Mancera
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Miguel Ángel Mancera Espinosa 
puso en servicio cinco trenes rehabi-
litados que entrarán en servicio en las 
líneas 3, 4, 5 y 6, del STC, anuncia que 
comprarán 12 trenes nuevos y la emi-
sión de diez millones de boletos para 
celebrar 47 años de la puesta en servi-
cio del Metro.

El jefe de gobierno de la Ciudad de 
México especifica que la adquisición 
de los trenes nuevos se hará a partir de 
licitación inversa realizada con trans-
parencia; y expresa que “una mejor 
movilidad para la ciudad pasa por esto, 
tener mejores trenes”.

La ciudad capital del país está entre 
las entidades de diversos países líderes 
en el transporte de personas, en kilóme-
tros recorridos y en cantidad de trenes, 
por lo que el Sistema de Transporte Co-
lectivo, Metro, significa movilidad y 
modernización permanente.

Mancera Espinosa destaca que en la 
actualidad “tenemos un fideicomiso y 
ustedes están seguros que todo lo que 
está entrando en las taquillas, en me-
dios electrónicos, es para el Metro, esa 
es otra diferencia a 47 años de distan-
cia”.

El mandatario de la ciudad capital del 
país hace un reconocimiento a la labor 
de los trabajadores del Metro por su 
dedicación y fidelidad. Reconozco, por 
supuesto, todos los años que le han de-
dicado para que le vaya bien al Metro”, 
añade.

Respecto a la licitación para comprar 

La CDMX como el centro más importante en tecnología de 
la información y telecomunicaciones: Salomón Chertorivski

El gobierno de la Ciudad de México prose-
guirá el trabajo para continuar como el centro 
latinoamericano más importante en cuanto a 
tecnología de la información y telecomunica-
ciones, asevera el titular de la Secretaría de De-
sarrollo Económico (Sedeco), Salomón Cher-
torivski.

El funcionario asistió a la XXXVIII Con-
vención Anual de la Cámara Nacional de la 
Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y 
de Tecnologías de la Información (Canieti), en 
representación de Miguel Ángel Mancera.

La ciudad capital de la República ha abierto 
las puertas y ha generado condiciones necesa-
rias para que todo el que esté interesado en in-

vertir lo haga en la manera más sencilla.
Así es como ha llegado gran parte de las in-

versiones en materia de telecomunicaciones, 
empresas de tecnología de la información, cen-
tros de soporte mundiales, centros deservicio, 
de desarrollo e investigación, que sólo en banda 
ancha representan más de cinco mil millones de 
dólares.

Manifiesta que es necesario concretar una 
agenda digital que en verdad permita llamarnos 
con orgullo una ciudad inteligente. Esperamos 
que en la Constitución que se desarrollará a 
partir del 15 de septiembre quede reflejada la 
necesidad de tener ciudades digitales y del co-
nocimiento”.

Cumple el metro 47 años de servir a la ciudadanía

12 trenes, indica que fue un proceso 
muy claro pues las empresas hicieron 
ofertas sobre la marcha, con un sistema 
de licitación inversa para “ver quién 
cobra menos, pero sin bajar calidad y 
sin bajar todas las especificaciones”, 
explica.

Agrega: “Nos anima mucho que Luis 
Téllez, en representación de Bombar-
dier, nos diga que le da mucho gusto 
estar aquí; no obstante que perdió la 
licitación, sabe que fue perfectamente 
transparente, porque fue un procedi-
miento muy claro, que además la Ciu-
dad de México ganó”, porque contará 
con 12 unidades en lugar de diez, apun-
ta.

Mancera anuncia que el Metro prose-
guirá con la rehabilitación de los trenes 
y el mejoramiento de las estaciones del 
STC, Metro.

Por su parte, Jorge Gaviño Ambriz, 
director del Sistema de Transporte Co-
lectivo, da a conocer que entre los cin-
co trenes puestos en marcha, se encuen-
tra el 01, que fue el primero en circular 
hace 47 años. Añade que de las cinco 
unidades, tres tienen seis carros reha-
bilitados por la empresa Alstom; y dos 
tienen nueve vagones intervenidos por 
trabajadores del Metro, que en un año 
han rehabilitado 20 trenes.



12 DE SEPTIEMBRE DE 20164 CDMX

Promoverán propuestas 
encaminadas a revertir 
desigualdades sociales

Combate a la corrupción y derechos de los habitantes en la Asamblea Constituyente: Leonel Luna

Por  ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ 

Diputados perredistas de la Ciudad de Mé-
xico consideran prioritario que la Constitución 
de esta entidad dé atención de primera al com-
bate a la corrupción y a los derechos de los 
habitantes de la ciudad capital del país.

Materializar la universalidad de los derechos 
será de sumo interés en la agenda de trabajo de 
la fracción del Partido de la Revolución De-
mocrática en el Primer Periodo Ordinario de 
Sesiones del Segundo Año de Ejercicio de la 
VII Legislatura, indican los legisladores.

Durante las mesas de trabajo correspondien-
tes a la tercera reunión plenaria, destacan que 
buscarán encuentros bilaterales con integran-
tes de la Asamblea constituyente con el fin de 
promover una agenda conjunta a fin de elabo-
rar las leyes de Alcaldías, Electoral e orgáni-
cas de los poderes Legislativo, Judicial y de 
la Administración Pública con la intención de 
fortalecer la democracia.

Ahí, el diputado Leonel Luna Estrada, 
presidente de la Comisión de gobierno de 
la ALDF y coordinador de la fracción del 
PRD en ese cuerpo legislativo, dice que en el 
próximo periodo ordinario promoverán pro-
puestas encaminadas a revertir desigualdades 
sociales, proteger el medio ambiente, generar 
desarrollo sustentable, dar certeza jurídica en 
materia de patrimonio inmobiliario y avanzar 
en el análisis y aprobación de la Ley de ma-
teria indígena.

Durante un encuentro privado con inte-
grantes de la Asamblea Constituyente, el 
diputado Raúl Flores García comenta que el 
PRD pugnará por el respeto a las garantías 
logradas en la ciudad capital del país; en tan-
to que Mauricio Toledo se manifestó en pro 
de mesas temáticas entre diputados constitu-
yentes y de la ALDF, para afinar detales de 
trabajo, como la asignación presupuestaria; y 
Hugo Romo Guerra recalca la importancia de 
la labor para crear la Constitución local.

Allí mismo, los constituyentes Lol Kin Cas-
tañeda, Marcela Lagarde. Julio César Moreno, 
Tobyanne Ledesma, Miguel Ángel Velázquez. 
Enrique Provencio y Juan Ayala, dieron a co-
nocer que elaboran un Reglamento de Trabajo 
para la Asamblea constituyente que incluye 
mecanismos eficaces de transparencia

Se efectuaron varias mesas, de ellas, en la 
de Ley Orgánica de la Administración Pública 
de la Ciudad de México, el consejero jurídico 
y de servicios legales, Manuel Granados Co-
varrubias, solicita que en las leyes secundarias 
de la Constitución sean refirmados los prin-
cipios progresistas logrados en la capital del 
país. También 

Hace un llamamiento para que se fortalez-
can las leyes existentes y trabajen en nuevas, 
como el Fondo de Capitalidad, la de Alcaldías 
y la Electoral; también para que analicen la re-
vocación de mandato y la Ley Orgánica de la 
ALDF ante las nuevas facultades a partir de 
la reforma electoral que la convierten en Con-
greso.

El presidente del Tribunal Superior de 
Justicia del Distrito Federal (TSJDF), Edgar 
Elías Azar, convoca a los diputados a condu-
cirse con autonomía, respeto, respeto e inde-
pendencia para crear la mejor Constitución 
para la Ciudad de México, libre de politiza-
ciones.

Les dice: “Pongan el doble cuidado en la 
elaboración de la Ley Orgánica del Poder Ju-
dicial a fin de que sea de gran calado porque 
involucra a los sectores más sensibles de la 
sociedad”.

Armando Hernández Cruz, presidente 
del Tribunal electoral del distrito Federal 
(TEDF), propuso considerar la posibilidad 
de establecer una Defensoría Ciudadana para 
proporcionar servicio legal gratuito a quienes 
no pueden costear el pago de defensor parti-
cular y tengan acceso a la justicia. Asimismo 
impulsar la Ley de consulta ciudadana para 
reducir costos, revisar la paridad de género, a 
favor de la mujer. Y también ver la posibili-
dad de adelantar el voto y ser votado.

Niega  el partido MORENA 
improductividad en la ALDF

Por RICARDO VAZQUEZ

Integrantes del Grupo Parlamentario 
del Movimiento de Renovación Nacional 
(MORENA) en la Asamblea Legislativa 
del Distrito Federal, niegan improductivi-
dad en el recinto legislativo, toda vez que 
dicen haber presentado 463 productos le-
gislativos entre pronunciamientos, puntos 
de acuerdo e iniciativa.

Según, explican algunos de los integran-
tes del grupo parlamentario, que los coor-
dinadores de las fracciones parlamentarias 
del PRD, PAN y PRI, acusan al grupo de 
MORENA de no participar en las diferen-
tes labores legislativas, por lo cual no están 
aportando en el verdadero debate de las 

ideas en beneficio de la ciudadanía.
A lo cual, contestan que MORENA en 

reiteradas ocasiones ha informado con 
puntualidad, no aceptaron formar parte de 
comisiones ni comités porque los tres re-
feridos partidos se repartieron a su conve-
niencia el “botín de dinero” y la casi totali-
dad de las comisiones ordinarias.

De acuerdo con la normatividad vigen-
te de la Asamblea, a MORENA le corres-
pondía presidir por lo menos diez de estas 
comisiones, pero de manera arbitraria deci-
dieron únicamente concedernos tres.

Sería absurdo, que por simple capricho 
se renunciara al derecho de presidir co-
misiones ordinarias. Por el contrario, en 
innumerables ocasiones se exhortó a los 

tres partidos involucrados a respetar la 
reglamentación interna y a otorgar las co-
misiones ordinarias que a cada grupo le 
corresponden, cuyo número debe ser pro-
porcional a los votos obtenidos en las ur-
nas, refieren.

Señalan que Leonel Luna, Jorge Romero 
e Israel Betanzos, integrantes de la Comi-
sión de Gobierno de la ALDF, mediante el 
“agandalle” , optaron por adjudicar al gru-
po únicamente tres comisiones ordinarias, 
situación que rechazaron, porque de no ha-
cerlo así se hubiera atentado contra la le-
galidad y la ética que deberían ser normas 
invariables de conducta en la Asamblea 
Legislativa.

“En un vano intento por encubrir ante la 
ciudadanía su inaceptable conducta, for-
maron comisiones al vapor para entregar-
nos la presidencia de éstas, simulación a la 
que desde luego nos opusimos. Por lo de-
más, numerosas comisiones encabezadas 
por PRI, PAN o PRD jamás han sesionado, 
o acaso lo han hecho una o dos veces.”

Los legisladores de Morena señalan que 

han estado presentes en la mayor parte de 
las reuniones de las comisiones, participan-
do en temas de trascendencia e importan-
tes para la ciudad, debatiendo y aportando 
puntos de vista, a pesar de no ser integran-
tes formales de las mismas.

Un caso paradigmático, el cual da cuenta 
fidedigna de cómo PAN, PRI y PRD mani-
pulan a su antojo los acuerdos establecidos 
en las comisiones, fue el ocurrido el pasado 
3 de agosto, cuando para acatar las órdenes 
de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vi-
vienda, el Pleno de la Diputación Perma-
nente de la Asamblea Legislativa modificó 
el dictamen elaborado en la Comisión de 
Desarrollo e Infraestructura Urbana so-
bre el “Polígono de las Granadas”, en la 
delegación Miguel Hidalgo, cambios que 
violaron los acuerdos establecidos con los 
vecinos de la zona.

De tal forma, los instrumentos de planea-
ción instaurados para llegar a un acuerdo 
entre autoridades, vecinos y desarrolladores, 
de un plumazo fueron desechados por los 
diputados de Acción Nacional y del PRD.

Insisten en que les tocaba presidir varias comisiones
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Inauguran la Planta Kia Motors México en Pesquería, Nuevo León

México será el quinto productor de autos 
en 2020: Ildefonso Guajardo
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Para el año 2020, México será el quinto productor mun-
dial automotriz, con una producción de cuatro millones 
de vehículos al año, afirma Ildefonso Guajardo Villarreal, 
Secretario de Economía, al asistir en representación del 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto a la cere-
monia de inauguración de la Planta Kia Motors México en 
el municipio de Pesquería, Nuevo León.

La producción meta se habrá de conseguir cuando Kia 
Motors logre su producción máxima en la planta recién 
inaugurada, la cual fue construida en tiempo record, 
enfatiza.“Estaremos produciendo tan pronto como Kia 
alcance su producción máxima en esta Planta, cuatro mi-
llones de vehículos al año, para posicionar a México en el 
año 2020 como el quinto productor mundial automotriz”.

Guajardo Villarreal, destaca que en la presente adminis-
tración cinco importantes armadoras han llegado al país, 
con inversión extranjera directa superior a los 120 mil mi-
llones de dólares, lo que representa un promedio de más de 
33 mil millones de dólares al año, fortaleciendo el merca-
do nacional con altas cifras de crecimiento.

En el evento estuvo acompañado por Jaime Rodríguez 
Calderón, Gobernador del estado de Nuevo León; Chung 
Moong-Koo, presidente de Hyundai Motor Group; y Chun 

Bee Ho,Embajador de la República de Corea en México.
“Estoy seguro que juntos, Gobierno del estado, Munici-

pio y Federación sabremos responder a las exigencias que 
implica transformarse para ser una plataforma mundial de 
producción y de exportación”, enfatiza.

- En su oportunidad, Chung Moon-Koo, dice que 
con la apertura de esta planta México y Corea se consoli-
dan más, la planta significó una inversión de 3 mil millo-
nes de dólares y tiene una capacidad de producción de 300 
mil automóviles al año, con lo que “Kia estará respondien-
do de la manera más eficiente al mercado emergente en 
México y también en la demanda de América del Norte y 
Latinoamérica”.

- En su turno, el gobernador Jaime Rodríguez, re-
conoce la confianza que los empresarios de Kia tuvieron 
en Nuevo León, pues con la llegada de la empresa, la enti-
dad ha recibido en el último semestre del año, según datos 
de la Secretaría de Economía, más de mil 600 millones de 
dólares en inversión, lo que ubica al estado en el primer 
lugar nacional en inversión.

- Asimismo, agradece al Secretario de Economía 
y al Presidente de Hyundai Motor Group, quienes con su 
intervención permitieron nuevos acuerdos que mejoran la 
condición del estado y la empresa.

- Después de la inauguración, el titular de Econo-

mía dicta la Conferencia Magistral “Importancia del co-
rredor económico del norte”, en el marco del Forum & 
Expo Industrial Parks 2016 en la ciudad de Monterrey. 
Dicho foro tiene como objetivo promover la importancia 
del desarrollo de  parques industriales en el país, así como 
mostrar las últimas tendencias y retos del sector, buscando 
atraer nuevas inversiones a México, a donde asisten nu-
merosos empresarios vinculados al sector de México y del 
mundo.

Presupuesto de la Sagarpa a pequeños productores
En 2017, el presupuesto de la Secreta-

ría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 
estará destinado totalmente a los peque-
ños productores, para así llegar al 80 por 
ciento de agricultores que tienen 15, 10 
o menos hectáreas, pues a ellos les tiene 
que llegar el dinero.

Lo anterior lo expresa el oficial ma-
yor de la dependencia, Marcelo López 
Sánchez, en representación del titular de 
la dependencia, José Calzada Rovirosa, 
durante una reunión con miembros de la 
confederación Nacional de Productores 

rurales (CNPR), que lidera Eduardo Ori-
huela Estefan.

López Sánchez dice que en 2017 “las 
reglas van a ser diferentes, todos los 
componentes deberán decir qué porcen-
taje va a pequeños productores”, en este 
caso el ciento por ciento del Programa de 
Incentivos para Productores de Maíz y 
Frijol (PIMAF) deberá ser para este sec-
tor, mientras que en el Proagro va a haber 
un cambio significativo, va a favorecer a 
los pequeños productores.

De esta forma, cada uno de los progra-
mas deberá tener un porcentaje sobre el 

monto del total del componente que va a 
pequeños productores, mínimo el 50 por 
ciento, por lo que se espera llegar más o 
menos al 75 u 80 por ciento de produc-
tores propietarios de 10 y 15 hectáreas.

Explica que se prevé que las reglas de 
operación en 2017 se publiquen entre el 
8 y el 10 de diciembre de 2016, “para 
poder abrir ventanillas en febrero y estar 
ejecutando el dinero lo más rápido posi-
ble el año que entra. Hoy ya estamos ha-
ciendo las reglas de operación de todos 
los componentes de los programas de la 
Secretaría”.

Fijar acceso a tecnologías para lograr la integración a la economía digital: Mónica Aspe
La subsecretaria de Comunicaciones, de la Secretaría 

de Comunicaciones y Transportes (SCT), Mónica Aspe 
Bernal, dice: “Para lograr su integración a la economía 
digital, que hoy es la mayor fuente de innovación y pros-
peridad social, los países necesitan fijar un plan de acceso 
a las tecnologías de la información y la comunicación que 
considere el acceso universal a las redes de banda ancha”:

Aspe Bernal participa en Mexico Summit 2016, organi-
zado por The Economist, en el panel “Conectando a Méxi-
co: innovación y telecomunicaciones”, en el que también 
intervinieron la comisionada presidente de la Comisión 

Federal de Competencia Económica (Cofece), Alejandra 
Palacios Prieto, y el director general de Naranya, empresa 
de internet, Arturo Galván Contreras.

La funcionaria indica que en México, la ruta de acceso 
a estas tecnologías ha sido trazada por la reforma de tele-
comunicaciones, pero todavía hay que superar retos para 
tener el acceso universal.

“La misión principal es lograr conectar a toda la pobla-
ción. Aún hay cuatro mil millones de personas sin acceso 
a internet en todo el mundo”, añade.

Aspe explica que hay tres barreras que impiden la co-

nectividad universal: Cobertura, que es falta de acceso 
físico de la gente a las redes debido a la geografía o dis-
persión poblacional, entre otras causas;  Acequibildad, 
el mayor reto se presenta cuando hay cobertura de redes 
pero los precios altos impiden el acceso a ellas. En Mé-
xico ha disminuido el precio; y Desarrollo de habilidades 
digitales.

Existen varias soluciones para enfrentar estos desafíos y 
propiciar mayor innovación. “El fomento a la competencia 
puede hacer crecer la cobertura al mismo tiempo que redu-
ce los precios de los servicios de telecomunicaciones.
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En Iztapalapa se capacita a mujeres que orienten 
y apoyen a la vialidad: Dione Anguiano
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

La Delegación Iztapalapa ha implementa-
do en beneficio de la población en materia 
de movilidad el programa La Cultura Vial 
es Poder, también conocido como “Mujeres 
Cebras”, en el que personal femenino fue ca-
pacitado para efectuar actividades de orien-
tación y apoyo a la vialidad, explica Dione 
Anguiano Flores, jefa delegacional al instalar 
el Consejo Delegacional Asesor en materia de 
Movilidad, integrado por funcionarios de la 
demarcación y de la Secretaría de Movilidad, 
cuyo objetivo es captar y atender las deman-
das ciudadanas en esta materia para facilitar 
el desplazamiento seguro de peatones y au-
tomovilistas. 

La delegada asegura que desde antes de ins-

talado el consejo ya se realizaban varias ac-
ciones, pero que a partir de este momento se 
les facilitará una planeación para el desarrollo 
de la delegación en cuestiones de movilidad.

Destaca que desde el inicio del año, el Cen-
tro de Servicios y Atención Ciudadana (CE-
SAC) de la Delegación recibió 322 demandas 
relacionadas a la movilidad, de las cuales ya 
se atendieron el 79.8 por ciento; las solicitu-
des con mayor demanda fueron las relaciona-
das con la señalización y reordenamiento vial 
con 127 peticiones y, en segundo lugar, sobre 
el transporte concesionado sin itinerario fijo, 
como taxis, con 118 casos; además del pro-
grama “Mujeres Cebras”; entre otros.

Dione Anguiano, en su carácter de pre-
sidenta del organismo, toma protesta a los 
directores generales de Obras y Desarrollo 

Urbano, Servicios Urbanos y representantes 
de la Secretaría de Movilidad de la Ciudad 
de México (SEMOVI), como integrantes del 
Consejo Asesor.

Agradece la presencia de la diputada local 
Francis Pirín Cigarrera y del Subsecretario de 
Movilidad de la SEMOVI, Alfredo Hernán-
dez Raigosa, a quienes les comenta que se 
requiere demasiada infraestructura en Iztapa-
lapa pero con una visión y una política real 
enfocada a la planeación, por lo cual les pide 
lleven la demanda y ayuden a generar un plan 
para la demarcación. 

En su turno, Alfredo Hernández, desglosa 
las acciones que la Secretaría desarrolla en la 
Ciudad para modificar las políticas públicas 
en beneficio del peatón, dice que en Iztapa-
lapa se impulsa el proyecto Mujeres Cebras, 

la campaña Yo Me Fijo, Yo Respeto en 20 
cruceros, para así llevar a la delegación a la 
política Visión Cero y habilitar dos cruceros 
seguros en la demarcación.

Indica que Iztapalapa cuenta con un par-
que vehicular de aproximadamente 500 mil 
automóviles, lo que equivale a un coche por 
cada casa, por lo que es fundamental imple-
mentar campañas de movilidad para fomentar 
las ocho conductas básicas del Reglamento de 
Tránsito.

“Queremos sumar una conducta más que 
tenemos que eliminar, ésta es dejar de utili-
zar el teléfono celular mientras caminamos ya 
que genera una gran cantidad de accidentes”.

Por su parte, Francis Pirín destaca que la 
Delegación Iztapalapa cumple con la disposi-
ción de la Ley de Movilidad de la Ciudad de 
México al instalar este Consejo Delegacional 
Asesor, con lo que se convierte en la quinta 
demarcación en hacerlo.

 “Quiero dejar claro que en mi papel de 
Presidenta de la Comisión de Movilidad en 
la Asamblea Legislativa del Distrito Fede-
ral, contarán con todo el apoyo para esta-
blecer planes y alcanzar metas en políticas 
públicas”.

En Benito Juárez se trabajan a 
favor de los adultos mayores

Nueva Universidad de la Tercera Edad 

Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

La delegación Benito Juárez contará con 
una nueva Universidad de la Tercera Edad 
(UTE), las cuales son referente a nivel na-
cional, anuncia Christian von Roehrich, jefe 
delegacional, durante la entrega de recono-
cimientos a personas de la tercera edad, más 
longevas de las UTES y Casas de Cultura de 
la demarcación.

Comenta que se adquirirán Unidades 
Médicas Móviles para otorgar servicios de 
consultas médicas, odontología, optometría, 

mastografías, etc., las cuales podrán trasla-
darse a colonias que así lo requieran, para 
atender a personas que por su condición o 
edad estén imposibilitadas a realizar esfuer-
zos físicos o carezcan de recursos para tras-
ladarse. 

En Benito Juárez se trabaja a favor de los 
adultos mayores, pues gracias a su esfuerzo, 
trabajo e inteligencia lograron consolidar 
a  la demarcación como aquella que tiene 
el mayor índice de desarrollo humano de la 
Ciudad, calificado por la Organización de 
las Naciones Unidas, asegura.

Entrega de 700 constancias de alfabetización en la DAO: Antonieta Hidalgo

CDMX

Se implementa el programa “Mujeres Cebras”

La gente de la tercera edad es quien ha 
forjado la historia, la identidad y han dado 
su vida, ello nos obliga a reafirmar el com-
promiso para continuar con la mejora de 
servicios públicos y de infraestructura so-
cial, educativa y urbana, afirma.

Durante el evento celebrado en el mar-
co del Día Internacional del Adulto Mayor 
explica que Benito Juárez es la localidad a 
nivel nacional con la mayor población de la 
tercera edad, de los 417 mil habitantes, el 
19.25 por ciento, pertenecen al sector, de ahí 
la importancia de reconocer el compromiso 
y experiencia de este sector de la población.

Christian von reitera que se busca crear 
políticas públicas y programas para la aten-
ción de todos los adultos mayores, por lo 
que anuncia que a finales del año se inaugu-
rará el Centro de Atención al Adulto Mayor, 
único en la Ciudad de México, el cual brin-
dará servicios de geriatría de primer nivel.

Por NORMA VÁSQUEZ

En 1966, la Organización de las Naciones 
Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cul-
tura (UNESCO) declara el 8 de septiembre 
como el Día Internacional de la Alfabetiza-
ción, desde entonces en México se libra una 
batalla para terminar con el flagelo.

En el marco del Día Internacional de la Al-
fabetización, María Antonieta Hidalgo Torres, 
jefe delegacional en Álvaro Obregón entrega  
más de 700 constancias de estudios a igual 
número de personas que concluyeron su for-
mación académica, como parte del Programa 

de Alfabetización y Atención al Rezago Edu-
cativo para Personas Adultas Mayores en la 
Ciudad de México.

Al dirigirse a los asistentes les aplaudió y 
felicitó por haber participado en el programa, 
por el gran esfuerzo realizado para superarse, 
vencer barreras y mantenerse activas y acti-
vos.  

Les dice que a 50 años de esa iniciativa, se 
ha tenido grandes avances, pero quedan tareas 
pendientes en materia de rezago escolar, de 
conclusión de ciclos escolares, de desarrollo 
efectivo de habilidades lectoras, analíticas y 
de cálculo, y sobre todo, de acceso a nuevas 

tecnologías, “es ahí donde están los nuevos 
retos”, resalta la jefa delegacional.

En la Ciudad de México, entre el 1.8 y 2 por 
ciento de la población están en el alfabetismo. 
Por esta razón, en Álvaro Obregón la mayor 
responsabilidad es contribuir a mejorar las 
condiciones de vida de todas y todos, que co-
nozcan sus derechos y cuenten con los medios 
para ejercerlos plenamente, asegura.

En el evento estuvo acompañada por Mau-
ricio Rodríguez Alonso, Secretario de Educa-
ción del Gobierno de la Ciudad de México y 
Jesús Padilla Zenteno, Presidente de Copar-
mex en la Ciudad de México.

En su turno, Rodríguez Alonso, dice que 
muchas veces, se tiene la idea que estudiar 
está determinado a un cierto periodo de tiem-
po, lo cual es falso, pues, en la secretaría se 
esfuerzan por dar la segunda oportunidad, por 
eso salen a la calle a buscar quiénes quieren 
terminar su primaria, secundaria y preparato-
ria, ya que es un derecho que tienen, con ello 
se busca generar un cambio en la educación, 
el cual no se hace detrás de los escritorios, se 
tiene que salir a buscar a los posibles benefi-
ciados.

Al respecto, Padilla Zenteno agradece a los 
favorecidos su perseverancia para concluir 
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Sin lógica el Paquete Económico 2017 presentado 
ante el Congreso de la Unión: Miguel Mancera
Por RAFAEL RIVERA CORDOVA

“Yo la verdad estoy muy preocupado por 
este presupuesto que se acaba de presentar; 
no entiendo cuál es la lógica, porque se está 
haciendo una reducción en educación, al 
campo, en infraestructura y entonces cómo 
va a haber productividad en el país, si no tie-
nes perfectamente soportada la educación”, 
asevera Miguel Ángel Mancera Espinosa, 
jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
al inaugurar el III Convención Nacional Mu-
nicipalista: “Por un municipio con justicia y 
equidad” del Partido de la Revolución De-
mocrática (PRD).

Cuestiona el Paquete Económico para el 
Ejercicio Fiscal 2017 presentado por el Go-
bierno Federal en el Congreso de la Unión,  
“y cómo habrá productividad en el país, si 
no tienes los incentivos del campo que se ne-
cesitan, que de por sí ya eran pocos; y cómo 
vas a poder trabajar si es que tienes una re-
ducción en infraestructura, que es otra pieza 
fundamental”.

Ante esta situación, el mandatario capitali-
no llama a todos a ser una sola voz represen-
tativa y efectuar una defensa estratégica del 
presupuesto de la CDMX, entidades y mu-
nicipios del país que se verán afectados las 
decisiones tomadas por el gobierno Federal.

Pide una reunión con el secretario de Ha-
cienda, José Antonio Meade, “para aclarar de 
manera directa, poder platicar y conocer cuál 
va a ser el destino y cuál va a ser el futuro”.

Detalla que uno de los rubros afectados 
está el recorte al presupuesto metropolitano 
y no otorga recursos a la urbe para el Metro, 
ni para el Fondo de Capitalidad. “Un pre-
supuesto que no tiene todo lo que se había 
dicho que se requiere para la Ciudad de Mé-
xico”.

Mancera Espinosa asevera que no están 
“peleados por hacer un ajuste por el bien de 
México, pero sí queremos ver que haya un 
ajuste para el gasto corriente, que este sea 
parejo (…) que no vaya a ser una afectación 
nada más de algunas áreas.

 “Si es por el bien de México nos vamos 
a ajustar, nos vamos a ajustar todos. Pero lo 
que no se puede permitir, y ustedes nos dirán 
sí o no, es que se afecte a los que menos in-
gresos tienen”, afirma.

El jefe de gobierno de la CDMX les re-
cuera a los presidentes municipales de varias 
entidades presentes, que serán ellos y los go-
bernadores los que tengan que responderle a 
la gente cuando les pidan los recursos.

 “Si de por sí no están llegando a tiem-
po los presupuestos ¿o sí están llegando a 
tiempo los presupuestos? ¿Sí o no? No están 
llegando a tiempo los recursos. Y luego, se 

los manda con una serie de reglas difíciles 
de cumplir ¿o no? ¿No es cierto? ¿Y a qué 
vas con esas reglas difíciles de cumplir? Al 
subejercicio directo, a que va de regreso todo 
para allá”.

Agrega, aunado a este panorama también 
es importante la defensa por mejorar el sala-
rio mínimo. “Es una defensa que surgió aquí, 
con los que estoy hablando hoy, en el PRD, 
es una bandera del PRD, es una bandera de 
ustedes, y esa ley les pido que la defiendan; 
yo les pido que sigan impulsando, porque es 
el salario mínimo de los trabajadores, es el 
salario mínimo del campo, de toda la gente”.

Por su parte,  Alejandra Barrales Magdale-
no, presidenta nacional del PRD, señala que 
la única manera para blindar a los alcaldes 
es garantizando los servicios en sus comu-
nidades, en materia de educación, salud y 
vivienda.

 Por lo que exhorta a todas las fuerzas po-
líticas del país a formar un bloque de oposi-
ción, a cerrar filas y darle un cauce diferente 
al presupuesto que presentó el gobierno fe-
deral. “Se confirma, como lo habíamos ad-
vertido, que no hay un cambio de política 
económica de fondo.

Llama a defender el presupuesto de cada entidad

CDMX
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Diseñado Paquete Económico 
2017 para consolidar finanzas 
públicas: José Meade

Se prevé crecimiento de entre 2 y 3 por ciento del PIB

Por NORMA ISELA VÁSQUEZ

El Paquete Económico 2017 contiene 
recorte de 239 mil 700 millones de pesos; 
no prevé nuevos impuestos ni aumenta los 
existentes. Está diseñado para consolidar 
la salud de las finanzas públicas y asegura 
estabilidad macroeconómica, dice el secre-
tario de Hacienda y Crédito Público, José 
Antonio Meade Kuribreña, al entregar el 
documento al presidente de la Cámara de 
diputados, Javier Bolaños Aguilar.

Meade Kuribreña explica a los legislado-
res que se prevé crecimiento de entre 2 y 3 
por ciento del PIB; la inflación llegará a 3 
por ciento y prevé cotización promedio de 
18.2 pesos por dólar. Tras consenso con Pe-
mex, ubica el precio del barril de petróleo en 
42 dólares; y cifra producir un millón 928 
mil barriles de crudo al día y exportar 775 
mil toneles diarios de la mezcla mexicana

El Paquete Económico, propuesta del 

Ejecutivo, está compuesto por la Iniciativa 
de Ley de Ingresos, el Proyecto de Presu-
puesto de Egresos de la Federación, y los 
Criterios Generales de Política Económica 
para el ejercicio fiscal 2017, además de pro-
puestas de reformas y adiciones a diversos 
ordenamientos fiscales, contempla déficit de 
2.0 por ciento del PIB, a fin de llegar a la 
meta de consolidación de 2.5 por ciento al 
término del sexenio.

José Antonio Meade asevera que diseña-
ron el Paquete para afrontar circunstancias 
adversas y plantea un esfuerzo sustancial en 
cuanto a reducción del gasto programable, 
sin inversión de alto impacto, 

Afirma que está diseñado para enfrentar 
circunstancias adversas y “plantea un es-
fuerzo sustancial en materia de reducción 
del gasto, por 2 por ciento del PIB. “Estoy 
absolutamente convencido de que el ajuste 
propuesto es no solamente necesario para 
preservar la estabilidad, sino que se realizó 

atendiendo a las prioridades y las preocupa-
ciones de la sociedad”.

Meade detalla que los ingresos presupues-
tarios ascienden a 4.3 millones de millones  
de pesos, con crecimiento de .4 por ciento 
en términos reales, debido a que los ingresos 
tributarios este año, nuevamente, permitirán 
compensar la caída de los  petroleros.

El gasto programable, indica, aumenta 
12.1 porciento. El gasto neto total será de 
4.8 millones de millones de pesos; 1.7 real, 
por debajo del presente año. El gasto pro-
gramable devengado se ubicaría en 3.4, casi 
3.5 millones de millones, lo que implica dis-
minuir 6.1 por ciento.

La propuesta para 2017 consolida y pro-
fundiza el esfuerzo aplicado en el Presupuesto 

Base Cero 2016, se construye en un contexto 
adverso que exige un esfuerzo sustancial en 
la reducción del gasto programable.

Meade Kuribreña garantiza que el gasto 
se finca en la contención de los servicios 
personales, un recorte y en un ajuste muy 
relevante ordenado por el jefe del Ejecuti-
vo, con sensibilidad social, privilegiando 
los programas que contribuyen a la reduc-
ción de la pobreza mediante la disminución 
de carencias.

“Se van a priorizar proyectos estratégicos 
de inversión, algunos ya incluidos en el Pre-
supuesto y otros aprovechando figuras que 
la ley prevé, como la asociación público-
privada”, apunta José Antonio Meade Ku-
ribreña.

Propone Evelio Plata 
combatir la pesca ilegal

El diputado federal del PRI, Evelio Plata Inzunza propuso modificar los ar-
tículos 2º, 8º, y 13 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables. 
Con la iniciativa se prevé “otorgar el precepto legal a la participación de las 
organizaciones pesqueras interesadas en la sustentabilidad de los recursos pes-
queros y acuícolas en tareas de inspección y vigilancia pesquera y acuícola 
para el combate a la pesca ilegal”, enfatizó. El legislador sinaloense destacó 
que el reto de la pesca y la acuacultura es desarrollar un subsector productivo, 
competitivo y sustentable, que contribuya a la seguridad alimentaria del país.

Revisar programas de gobierno 
que no han funcionado: Javier Bolaños

Las comparecencias no deben ser simple debates sin ningún fin

Por NORMA VASQUEZ

“Es necesario tener certeza en relación 
a los a programas de gobierno que están 
funcionando, y revisar todos aquellos que 
no hayan alcanzado las metas que original-
mente se plantearon”, exige Javier Bolaños 
Aguilar, presidente de la Cámara de Diputa-
dos ante las comparecencias de secretarios 
de Estado, con motivo de la Glosa de IV 
Informe de Gobierno.

Pide que estas no se conviertan en “sim-
ples debates y en señalamientos sin senti-

do”, sino que sirvan para 
conocer realmente qué 
está ocurriendo en el país. 
Es decir, menciona, deben 
servir para aclarar dudas 
y perfilar circunstancias o 
situaciones reales del pa-
norama del país.

Agrega que se deben 
lograr consensos los cua-
les permitan tener una in-
terrelación, así como un 
diálogo, entre la Cámara de 
Diputados y los diferentes 

titulares de las dependencias del gobierno 
federal.

También se buscarán acuerdos sobre las 
comparecencias de otros secretarios de Es-
tado, por ejemplo, ya “se ha mencionado la 
posibilidad de llamar a la canciller, al secre-
tario de Educación y al secretario de Gober-
nación, quien en todo momento siempre ha 
sido considerado casi para todos los temas”.

Los grupos parlamentarios ya iniciaron 
acercamientos, a través de la Junta de Coor-
dinación Política (Jucopo), para definir a 
qué secretarios de Estado llamar.
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Combatiendo el sobrecupo en penitenciarias 
se logrará la reinserción social: Eruviel Ávila 

Inauguración de tres penales en la entidad

Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Al poner en funcionamiento, en Tenango 
del Valle, el Centro Preventivo y de Readap-
tación Social Antonio Sánchez Galindo; 
y la Penitenciaría Femenil y el Centro de 
Readaptación Psicosocial, en Nezahualcó-
yotl, que albergarán a dos mil internos, el 
gobernador Eruviel Ávila Villegas, dice que 
al disminuir la sobrepoblación penitenciaria 
mejoran las posibilidades de reinserción de 
los reos a la sociedad.

El mandatario mexiquense expresa: “Hoy 
formalmente estamos inaugurando tres nue-
vos penales en el Estado de México, con una 
inversión de mil 100 millones de pesos, para 
poder dar espacio a dos mil personas priva-
das de la libertad como consecuencia de la 
comisión de un delito, o que se encuentran 
en proceso de ser juzgados, de ser senten-
ciados.

“Es importante –continúa- que se cuente 
con espacios adecuados para la población 
interna bajo el nuevo modelo de reinserción 
social que opera en el Estado de México, 
siendo congruentes, desde luego, con el mo-
delo nacional y para que se pueda lograr una 
verdadera readaptación social de quienes 

han cometido un delito”, recalca.
Ávila Villegas explica que los penales in-

augurados tienen sistemas tecnológicos mo-
dernos para revisión, supervisión y control 
de reos, porque la intención es mejorar la 
calidad de vida en el interior y dar a las fa-
milias espacios dignos para visitas.

El reclusorio de Tenango del Valle es el 
primero en América Latina con operación 
sustentable al tener instalados paneles sola-
res, sistemas de reciclaje, ahorro de gas y 

plantas potabilizadoras de agua; todo, expli-
ca, con la finalidad de ahorrar energía.

Además, prosigue, cumple el nuevo mo-
delo de reinserción social en el Edomex, al 
proteger derechos humanos, trabajo, capaci-
tación, salud y deporte. Allí los reos podrán 
desarrollar la industria de maquila en dos ta-
lleres de costura, que proporcionará trabajo 
a 200 internos.

El gobernador anuncia, dentro de pocos 
meses inaugurarán el penal de Tenancingo, 

con capacidad para mil reos, a fin de dis-
minuir el hacinamiento en reclusorios de la 
entidad.

Al hacer uso de la palabra, el comisiona-
do del Órgano Administrativo Desconcen-
trado de Prevención y Readaptación Social, 
Eduardo Guerrero Durán, asevera que el 
Diagnóstico Nacional de Supervisión Pe-
nitenciaria de la CNDH, por conducto del 
Centro Penitenciario Modelo Guillermo 
Colín, dio la mejor calificación a la entidad.

Confianza, prioridad en el proceso electoral 
para elegir al gobernador mexiquense: 
Pedro Zamudio
Por RAFAEL RIVERA CORDOVA

Dar confianza a los ciudadanos en el 
proceso electoral a realizarse en 2017 será 
prioritario para los consejeros electorales 
del Instituto Electoral del Estado de Mé-
xico (IEEM), con el fin de fortalecer el 
sistema democrático, dicen los  integran-
tes del Instituto en sesión solemne.

En tanto, los representantes de los par-
tidos políticos demandaron al IEEM que 
propicie condiciones para que el proceso 
electoral por venir sea ejemplo de civili-
dad. 

En cumplimiento de las normas legales 
correspondientes, el Consejo General del 
IEEM declara el inicio del proceso electo-
ral ordinario 2016-2017, para que los ciu-
dadanos mexiquenses elijan gobernador 
para el lapso comprendido entre el 16 de 

septiembre de 2017 al 15 de septiembre 
de 2023.

Antes de declarar abierto el proceso 
electoral, integrantes del IEEM, tomaron 
la palabra. El consejero presidente, Pedro 
Zamudio Godínez, expresa que están pre-
parados para organizar la elección, con el 
INE,  e invitó a los ciudadanos a partici-
par, con el ejercicio de sus derechos po-
líticos.

María Guadalupe González Jordán indi-
ca que instrumentar reformas electorales 
da nuevas herramientas a los organismos 
electorales al crear un escenario político 
que contribuye a que la democracia sea 
una realidad.

Saúl Mandujano Rubio, por su parte, 
destaca que se enfrentan nuevos desafíos, 
como generar consensos en todo trabajo 
que emprenda el IEEM con el afán de do-

tarlos de legitimidad y certeza, generando 
amplia deliberación a fin de que sean ra-
zonados y avanzar en la fortaleza que el 
Instituto requiere.

También tomaron la palabra los conse-
jeros Miguel Ángel García y Gabriel Co-
rona Armenta, en tanto que Natalia Pérez 
Hernández, explica que con esta Sesión, 
en las diferentes etapas de la elección se 
generarán actos que garanticen el ejerci-
cio pleno de los ciudadanos, y conminó 

a actores políticos cumplir y respetar las 
reglas para la elección sea impecable.

En representación de los partidos, 
hablaron Rubén Darío Díaz Gutiérrez 
(PAN), Eduardo Guadalupe Bernal Martí-
nez (PRI), Javier Rivera Escalona (PRD), 
Joel Cruz Canseco (PT), Esteban Fernán-
dez Cruz (PVEM), César Severiano Gon-
zález Martínez (MC), Efrén Ortiz Álvarez 
(Panal), Ricardo Morena Bastida (More-
na) y Carlos Loman Delgado (PES).
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Unirán esfuerzos Atizapán de Zaragoza y Tlalnepantla 
en temas de seguridad, servicios y obras públicas

Los ayuntamientos de Atizapán de Zara-
goza y de Tlalnepantla de Baz suscriben un 
convenio para trabajar unidos en futuras ta-
reas, en puntos como seguridad pública, ser-
vicios públicos y obras públicas, entre otros.

Las alcaldesas Ana Balderas Trejo, de 
Atizapán de Zaragoza, y Denise Ugalde, de 
Tlalnepantla de Baz, firman el documento 
de colaboración intermunicipal, que servi-
rá para generar mayor vinculación entre los 
dos ayuntamientos y agilizar trabajos en el 
ámbito territorial que se realicen en ambos 
municipios. 

 Como parte de los trabajos realizados en la 
administración encabezada por la Presidenta 
Municipal, Ana Balderas Trejo, fue firmado 
un convenio con el H. Ayuntamiento de Tlal-
nepantla para coadyuvar en futuras  tareas en 
diversos temas como seguridad pública, ser-
vicios públicos y obras públicas, entre otros.

“Hoy estamos muy contentos de la partici-
pación de ambos municipios, es fundamental 
en el tema de desarrollo urbano, seguridad y 
servicios públicos municipales porque la au-
toridad tiene responsabilidad de instrumentar 
y coordinar para resolver los problemas de la 

comunidad, por eso que debemos trabajar en 
conjunto para responder a la población con 
mejores servicios, necesitamos estar unidos, 
reforzar la actitud y trabajar por el bienestar 
de todos”, asevera Ana Balderas Trejo.

Por eso, el alumbrado público, parques y jar-
dines, están considerados en el convenio, por 
eso las dos alcaldesas invitan a sus habitantes 
a cuidarlos, porque cada trabajo beneficiará a 
los habitantes de ambas demarcaciones.

Denisse Ugalde, por su parte, dice: “Te-
nemos la responsabilidad de servir desde un 
cargo público a los habitantes, mostrarles 
resultados, necesitan personas eficaces, es 
por ello que debemos atender los casos de 
las fronteras que existen entre ambos muni-
cipios, es por ello que celebro la firma de este 
convenio para así poder atender las deman-
das de los habitantes ya sean de Atizapán o 
de Tlalnepantla en materia de desarrollo ur-
bano, asumimos el compromiso con la gente 
de trabajar con transparencia, de manera cer-
cana y amable con la población”.

Entre los asistentes al acto protocolario, 
estuvieron, además de las presidentes mu-
nicipales: el secretario del ayuntamiento de 
Atizapán, Juan Mauro Granja Jiménez, el 
secretario de Tlalnepantla, Juan Carlos Pé-
rez Saavedra; el coordinador administrativo 
de Finanzas,  Antón Araujo en representa-
ción del gobernador del Estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas; el primer síndico de 
Tlalnepantla, José Alberto González Aguilar, 
el de Atizapán Carlos Jesús Leyva Mora; la 
diputada local Nelyda Mociños Jiménez, los 
cabildos y directores de ambos municipios

Es momento de reflexionar sobre 
la riqueza étnica de Naucalpan

Naucalpan de Juárez conmemoró el 142 
aniversario de su fundación con una ceremo-
nia en que el secretario del ayuntamiento, Ho-
racio Jiménez López, dijo que es el momento 
indicado para reflexionar acerca de la plurali-
dad y riqueza étnica actual, porque los prime-
ros habitantes de la localidad procedieron de 
diversas zonas del país.

Todavía en la última década del siglo XX la 
mayor parte de la población de Naucalpan era 
inmigrante, apuntó.

Naucalpan era un mosaico nacional, agregó 
en el CXLII aniversario de que el Congreso 
del Estado de México emitió un dictamen con 
el decreto 30 elevó a la categoría de Villa al 
pueblo de San Bartolo, al agregar “de Juárez” 
a su nombre, en homenaje al presidente Benito 
Juárez, quien dos años antes había fallecido.

“Hoy los hijos de aquellos migrantes son 

los que dan vida a nuestro municipio”, ex-
presó Jiménez López, ante la presidente del 
sistema Integral de la Familia, DIF Naucal-
pan, Liliana de Olvera, que asistió en re-
presentación del alcalde, Edgar Armando 
Olvera Higuera.

En representación del gobernador del 
Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, 
estuvo en la ceremonia el subsecretario de 
Agua y Obra Púbica, de la Secretaría de 
Infraestructura, Arturo Raymundo Lugo 
Peña, ante quien dijo el cronista munici-
pal, Jaime Orozco Parejas, que además 
de conmemorar el CXLII aniversario de 
la creación de Naucalpan de Juárez, hay 
que recordar que la historia nos descubre 
la condición humana y el legado de expe-
riencias que pasan de generación en gene-
ración.

En Huixquilucan se apoya a la población más 
vulnerable: Enrique Vargas del Villar
Por AUREA PÉREZ 

Los programas sociales son para los 
huixquiluquenses que lo requieran y 
se encuentren en situación vulnerable, 
como son madres o padres solteros, 
adultos mayores, familias de escasos 
recursos o personas con alguna discapa-
cidad, afirma Enrique Vargas del Villar, 
presidente municipal al entregar apoyos 
alimentarios “Juntos por Huixquilucan”.

Agrega, “en éste gobierno, los bene-
ficios de los programas sociales dejaron 
de ser clientelares del partido en el poder 
y sus líderes, ahora desde el primer día 
de mi administración instruí para que las 
convocatorias sean abiertas, para todas 
las personas que lo necesiten, algo que 
nunca se había registrado en la historia 
del municipio.

El edil reconoce el trabajo de la Di-
rección de Desarrollo Social y a las au-
toridades auxiliares, que todos los días 
trabajan por los intereses de los habitan-
tes del municipio. Estuvo acompañado 
de integrantes del Cabildo, delegados, 
Consejos de Participación Ciudadana y 
vecinos de las comunidades de San Fran-

cisco, San Ramón y Dos Ríos, Vargas del 
Villar.

 En tanto, Aejandra Parra Flores, titu-
lar de la Dirección de Desarrollo Social, 
menciona que éste gobierno es solidario 
con  las familias de Huixquilucan que vi-
ven  pobreza, recuerda que la formación 
y crecimiento de niños que sufren des-
nutrición los condiciona negativamente, 
“por eso el presidente nos instruyó im-
plementar el programa de apoyo alimen-
tario “Juntos por Huixquilucan”, el cual 
gracias a la participación de todos está 
logrando que más personas de escasos 
recursos se vean beneficiadas”.

Suscriben acuerdo Ana Balderas Trejo y Denise Ugalde

DENISE Ugalde y Ana Balderas Trejo
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Recuperación de los espacios públicos para reconstruir 
el tejido social: Denisse Ugalde Alegría
Por ESAÚ NÁJERA MARTÍNEZ

Tras diez años de que vecinos de la Zona 
Oriente del municipio de Tlalnepantla solicita-
rán la rehabilitación del Deportivo Caracoles, 
Denisse Ugalde Alegría, presidencia munici-
pal, puso la primera piedra para efectuar los 
trabajos correspondientes.

Para el mes de diciembre los más de 180 
mil usuarios del deportivo habrán de estrenar 
instalaciones profesionales y dignas, viéndose 
beneficiadas todas aquellas colonias de la Zona 
Oriente del Ayuntamiento y de otros munici-
pios, como lo es Ecatepec, comenta.

Informa que se invertirán 41 millones de 
pesos otorgados por el gobierno del Estado de 
México. Agrega, “el proyecto va más lejos, no 
sólo se busca el rescate de una canchas o los 
campos, se trata de reconstruir el tejido social 
de la zona, recuperando los espacios públicos 
para los niños, jóvenes, adultos, para todos. El 
lugar nos dará convivencia y salud, sobretodo 
en este momento donde México tiene un alto 
índice de sobrepeso entre su población.”

Con esta obra se promueve el bienestar, para 
consolidar una comunidad que busca estar uni-
ficada para el beneficio de todos, este centro 

deportivo tiene más de 30 años de existencia y 
no se le había realizado obra alguna, es el más 
grande de la región y del municipio, indica.

Durante ese periodo la delincuencia, el van-
dalismo y la drogadicción han ocasionado que 
las familias dejen de asistir, por lo que se traba-
ja en materia de seguridad para recuperar todos 
los espacios, como centros culturales, deporti-
vos, parques, bibliotecas, donde se pueda con-

vivir sanamente.
Denisse Ugalde invita a los asistentes a sa-

lir a convivir con su familia para ayudar a la 
recuperación de los espacios, si se considera 
que todos los delincuentes provienen de una y 
si se le logra fortalecer, se evitará el aumento 
de cualquier problema delincuencial o vicios.

La próxima transformación absoluta y total 
del deportivo ha generado inquietud, temor y 

dudas en algunos sectores, a lo cual les explica 
que no se preocupen, el deportivo seguirá sien-
do de todos los tlanepantlenses y no se privati-
zará ningún servicio y si existiera algún cobro, 
será mínimo sólo para apoyar en las tareas de 
mantenimiento y tenerlo en condiciones ópti-
mas.

Ugalde Alegría señala que con todos se ha 
dialogado para realizar la obra, con las ligas 
deportivas, los COPACIS y los encargados del 
deporte en el estado y el municipio, para que 
todos estuvieran de acuerdo; al lugar se le tiene 
mucho cariño, por lo cual después de reinau-
gurado se le va a cuidar y procurar aún más, 
pues será un espacio de convivencia familiar 
y deportiva.

Las molestias de la obra serán temporales, 
indica, pero los beneficios van a ser permanen-
tes.

En la actual administración, en la Zona 
Oriente se vienen realizando varias obras que 
habrán de impactar a favor de la población 
como el campus de la UAEM, la construcción 
de cuartos dormitorios, un hospital, techados 
de jardines de niños, construcción de comedo-
res para algunas escuelas, la repavimentación 
de la Av. Pichardo Pagaza, entre otras cosas. 

Tu Ciudad Amable acerca los servicios a la gente en Tlalnepantla
El programa “Tu Ciudad Amable” busca acercar a las 

diferentes colonias y comunidades del ayuntamiento de 
Tlalnepantla de Baz, todos los servicios que ofrece el 
gobierno municipal en un mismo punto, explica Denisse 
Ugalde Alegría al realizar un recorrido por las diferentes 
carpas que para tal efecto se pusieron en el Fracciona-
miento de Santa Cecilia.

A finales del mes de agosto se habían brindado un total 
de 16,350 servicios en 49 colonias, beneficiando a más de 
65 mil personas.

Con una inversión de poco más de 9.5 millones se re-
pavimentaron con concreto hidráulico las calles de Alpi-
no Hurones, en la colonia  Lázaro Cárdenas, 3ra sección; 
Hidalgo, en San Lucas Patoni; Metepec, en la Romana; y 
Cuauhtémoc, en la colonia Tenayo Centro, beneficiando a 

51 mil 422 vecinos.   
Ugalde Alegría habla de otros programas en beneficio 

de la comunidad como el de “Servicios Urbanos, Res-
puesta en 24horas”, en donde los ciudadanos pueden lla-
mar al teléfono 5366-4450, entre 6:00 a.m. y 21:00 hrs., 

los 365 días del año y máximo en 24 horas será a tendi-
do el servicio solicitado; por ejemplo en bacheo, al 31 de 
agosto se habían reparado 9 mil 352 m2, alrededor de 29 
mil baches.

En limpieza de calles se recolectaron más de 21 mil 300 
toneladas; además de reparar 21,348 luminarias.

En cuanto al tema del agua se rehabilitaron 9 pozos, 
logrando que 61 colonias del ayuntamiento reciban el lí-
quido en sus casas, beneficiando a 185 mil habitantes.

Además para prevenir inundaciones se dio manteni-
miento a 32 cárcamos de aguas residuales.

Se creó el “Sistema de Apertura Rápida de Empresas”, 
gracias al cual se abrieron 126 negocios, generando una 
inversión de más de 42 millones de pesos y 366 nuevos 
empleos. Esaú Gutiérrez Nájera

Se rehabilitará el Deportivo Caracoles en la zona oriente de Tlalnepantla
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Para reducir la deuda del Edomex y alcaldías 
se reforma la Constitución estatal 
Por AUREA PÉREZ 

La Legislatura 59 del Estado de México 
aprueba, por unanimidad, reformar la Constitu-
ción estatal, el Código Financiero y Municipios 
y las leyes Orgánica de la Administración Pú-
blica y de Fiscalización Superior, con la fina-
lidad de reducir el endeudamiento del estado y 
las alcaldías.

Con estas reformas se establecen reglas y 
principios en materia presupuestaria, endeuda-
miento, transparencia, monitoreo, rendición de 
cuentas y se fortalecen atribuciones del Legis-
lativo para aprobar montos máximos de contra-
tación de obligaciones destinadas a inversiones 
productivas.

La diputada Aidé Flores Delgado (PRI) fue 
la encargada de dar lectura al dictamen relativo 
a la iniciativa del gobernador, Eruviel Ávila Vi-
llegas, durante el desarrollo de sesión del cuarto 
periodo ordinario, que preside la legisladora 
Martha Angélica Bernardino Rojas (PRD).

Al aprobar la iniciativa también resul-
tan fortalecidas las atribuciones de la Se-
cretaría de Finanzas y de las tesorerías de 

cada ente público, lo mismo que el Órgano 
Superior de Fiscalización (OSFEM) para 
supervisar el cumplimiento de las disposi-
ciones en materia financiera.

Las reformas fueron aprobadas en dos 
dictámenes; en el primero, modificaciones 
constitucionales; en el otro, a leyes y el có-
digo. Ambas armonizan la Ley de Discipli-
na Financiera de las Entidades Federativas 
y los Municipios. Están encaminadas tam-
bién a simplificar y agilizar trámites para 
crear empresas nuevas para promover in-
versiones, crear empleos y el crecimiento 
económico de la entidad.

Los legisladores dieron el visto bueno a 
cambios en las leyes de Gobierno Digital, 
Mejora Regulatoria, Orgánica de la Ad-
ministración Pública, de Fomento Econó-
mico, de Competitividad y Ordenamiento 
Comercial; además, a códigos, mexiquen-
ses, Penal, Administrativo y acerca de Bio-
diversidad.

Toman protesta nuevos directores de departamento en Tultitlán
En representación del alcalde de Tultit-

lán de Mariano Escobedo, Jorge Adán Ba-
rrón Elizalde, el secretario del ayuntamien-
to tomó la protesta a nuevos directores de 
departamento y les pidió actúen de manera 
responsable, den trato amable, cálida, eficaz 
y eficiente a la población.

La ceremonia se efectuó durante la vigé-
sima nona sesión ordinaria de Cabildo, a la 
que asistieron regidores, síndicos y otras au-
toridades municipales.

Solicitó a los nuevos funcionarios identi-
ficar los temas prioritarios del área bajo su 
responsabilidad para atenderlos y que sean 
funcionales las instancias, que el cambio 
de encargados no sea pretexto para dar mal 
servicio.

Destacó que el gobierno de Tultitlán está 
comprometido con impulsar una administra-
ción próspera para que el ayuntamiento lo sea 
también y cada director o coordinador tenga el 
apoyo necesario para dar resultados positivos.

Los cambios de titularidad se dieron de 
titularidad se dieron en el Instituto Munici-
pal de Cultura Física y Deporte de Tultitlán 
(IMCUFIDET), con Martha Lizeth Esco-
bar Velasco al frente; al Organismo Público 
Descentralizado para la Prestación de los 
Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento del Municipio de Tultitlán llegó 
Martín Gutiérrez Landeros; en la sub Secre-
taría de Gobierno, Luis Mejía Valero y en la 
Dirección General de Desarrollo Social  Yu-
nuen Victoria Hernández Valencia.

La Autopista México-
Puebla tiene 
innumerables 
deficiencias: 
Ramón Montalvo

Como consecuencia de la mala planea-
ción en su infraestructura, la Autopista 
México Puebla ha aislado a pobladores 
de la localidad y municipios circunve-
cinos, así como ha sido escenario de 
múltiples accidentes que han enlutado a 
varias familias, principalmente residen-
tes, afirma Ramón Montalvo Hernández, 
presidente Municipal de Valle de Chalco.

“Que no engañen a Enrique Peña Nie-
to, presidente de México, esta obra no 
está concluida para su inauguración, la 
sustancial ruta de comunicación cuen-
ta con innumerables  deficiencias en su 
construcción, las cuales se han hecho no-
tar a funcionarios de Caminos y Puentes 
Federales (CAPUFE), pero desafortuna-
damente han soslayado los señalamien-
tos”.  

Exige que se le dé respuesta a las de-
mandas de la población vallechalquense, 
por ellos el edil encabeza a más de dos 
mil personas quienes realizaron un plan-
tón en ambos sentidos de fluidez vehicu-
lar, de la Autopista México Puebla, que 
estuvo ocupada por más de dos horas.

Ante tal acción se presenta Mauricio 
Hernández González, superintenden-
te de obra de CAPUFE, acompañado 
de funcionarios de la misma empresa, 
y representantes del gobierno federal y 
Estado de México, quienes escuchan con 
atención la serie de necesidades e irregu-
laridades, captadas por la sociedad y el 
gobierno vallechalquense.

Entre las que destacan, alumbrado y 
rampas de acceso en los puentes peato-
nales, estos se encuentran convertidos 
en verdaderos túneles del miedo, a causa 
de la falta de iluminación, por la noche 
personas que por necesidad utilizan estas 
pasaderas vienen son víctimas de asaltos, 
además del total de los puentes peatona-
les sólo uno tiene rampa para subir en 
silla de ruedas.

Convoca la legislatura mexiquense a participar en la elección a gobernador de la entidad
Se da lectura a la iniciativa, todavía en trámite de dictamen, 

que menciona que la Legislatura tiene el deber constitucional y 
legal de expedir la convocatoria para participar en la elección 
ordinaria para elegir gobernador constitucional del Estado de 
México para el periodo comprendido del 16 de septiembre de 
2017 al 15 de septiembre de 2023, que se celebrará el 4 de junio 
de 2017.

Se dice en la lectura que se trata de la atención a una tarea 
congruente con la vida democrática de los mexiquenses, pues la 
59 Legislatura mexiquense convoca a los ciudadanos y a los par-
tidos políticos con derecho a participar, conforme a la propuesta 
de los integrantes de la Junta de Coordinación Política que pre-
side el diputado Cruz Roa Sánchez, aprobada por unanimidad 
de votos.

En sesión del Cuarto Periodo Ordinario, que preside la diputa-
da Martha Angélica Bernardino Rojas (PRD), el legislador Mi-

guel Ángel Xolalpa Molina (Movimiento Ciudadano), da lectura 
a dicha iniciativa, donde se habla de los actos político-electora-
les que se establecen en las normas jurídicas de la entidad para 
la renovación de los poderes públicos a través del sufragio uni-
versal, libre, secreto y directo de la ciudadanía.

“En una sociedad plural la democracia se constituye en una 
forma de vida y favorece las vías por las cuales los ciudadanos 
tienen una participación real y directa en la toma de decisiones y 
en la legitimación de los gobiernos, correspondiendo al proceso 
electoral ser el camino apegado a derecho, con tiempos definidos 
que permiten a la ciudadanía reflexionar y expresar de manera 
libre su voluntad para confrontar sus decisiones políticas”.

Asimismo, la Constitución Política estatal establece, dentro de 
las facultades y obligaciones de la Legislatura, la de convocar a las 
elecciones ordinarias de gobernador, debiendo expedir la convo-
catoria por lo menos cien días antes de la fecha de elección.
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Cambios en el gabinete para un impulso 
a la política nacional: Khemvirg Puente

Los cambios en Hacienda y en Sedesol son 
parte de la reconfiguración del gabinete a fin 
de darle nuevo impulso y para que el jefe del 
Ejecutivo juegue sus fichas con miras a las 
elecciones, en 2018, declara Khemvirg Puente 
Martínez, académico de la Facultad de Cien-
cias Políticas y Sociales (FCPyS) de la UNAM.

El ajuste está en sintonía con la sucesión pre-
sidencial, dice Puente Martínez. José Antonio 
Meade Kubreña, en la Secretaria de Hacienda y 
Crédito Público tiene el reto de conservar esta-
bilidad económica ante la elección presidencial 
en Estados Unidos y las consecuencias de la 
salida de Gran Bretaña de la Unión Económica 
Europea (Brexit).

Y Luis Enrique Miranda, en Sedesol, debe-
rá demostrar su experiencia en el área y tendrá 
que manifestar claramente su concepto con 
respecto a desigual y pobreza, considera Khe-
mvirg Puente.

Al continuar su análisis, expresa que Meade 
“tiene un reto de carácter político, que es cons-
truirse como una alternativa de candidatura pre-

sidencial; tiene escaso dos por cien-
to de la preferencia, prácticamente 
es un desconocido para los mexica-
nos, entonces necesita posicionarse. 
Veremos si logra asociar su imagen 
con un desempeño de la economía 
del país favorable.

“Si logra vincularlo –agrega- no 
sólo dará buenos resultados al titu-
lar del Ejecutivo federal, sino que 
tendrá la posibilidad de presentarse 
como alternativa, con una ventaja: 
será una militancia prácticamente 
ciudadana”.

Es importante, aclara, que Mea-
de Kubreña no ha ocupado puesto 
de elección popular alguno, pero 
se ha desempeñado en cinco de-
pendencias oficiales en cinco años, 
como canciller, en la Secretaría de 
Desarrollo Social y en la SHCP, por 
ejemplo.

La ventaja con su nombramiento 

La UAEM y la secretaria de gobierno trabajarán en conjunto para elaboración de órgano informativo
Por RAFAEL RIVERA CORDOVA

La UAEM y la Secretaría General de Go-
bierno de la entidad suscriben un convenio 
de colaboración para el diseño, edición y dic-
taminación conjunta de la revista Ciudadanía 
Activa, mediante capacitación y profesiona-
lización para la elaboración del impreso.

Al suscribir el convenio, el rector de la 
UAEM, Jorge Olvera García, expresa que 
desde la Universidad Autónoma del Estado 
de México, desde la academia hace aporta-
ciones para el desarrollo de conocimiento y 
tecnología, a la vez que para el fortalecimien-
to de políticas públicas en beneficio de mexi-

quenses en sociedad en general.
Es importante la investigación realizada 

por la Facultad de Ciencias Políticas y socia-
les, y también en cuanto a material editorial, 

por lo que el rector puso a disposición de la 
Secretaría insumos académicos que generan 
revistas especializadas de la UAEM, relacio-
nadas con el estudio y análisis de la pobla-

ción y la sociedad civil.
La firma del convenio fue en Palacio de 

gobierno, donde Olvera García agradece al 
titular, José Manzur Quiroga, el voto de con-
fianza a la UAEM para, mediante productos 
científicos y académicos, apoyar las activida-
des que realiza la subsecretaría de Desarrollo 
Político en torno a las asociaciones civiles.

Sobre la importante cercanía entre la Se-
cretaría y la UAEM, Manzur Quiroga dice 
que la finalidad del convenio es promover la 
superación profesional de los miembros de 
organizaciones de la sociedad civil y el de-
sarrollo de ciencia y tecnología a fin de tener 
una entidad más próspera.

Se realiza el Día Empresarial en el Politécnico Nacional
Con el fin de vincular academia e in-

dustria, se efectuó el Día Empresarial en 
la Unidad Zacatenco del Instituto Poli-
técnico Nacional (IPN), al que asistieron 
estudiantes de diversas especialidades 
impartidas por esta casa de estudios.

Los alumnos del IPN interesados en 
oportunidades laborales que asistie-
ron tuvieron la oportunidad de conocer 
el modelo de vinculación, innovación 
y formación de líderes, que impulsa la 
casa de estudios.

El escenario del acontecimiento fue 

el Centro Cultural Jaime Torres Bodet, 
donde especialistas de Bosch dictaron 
conferencias y fueron instalados pues-
tos demostrativos de cada área en que la 
empresa se ha colocado como líder en el 
mercado.

El coordinador general de formación 
e Innovación Educativa del IPN, Ismael 
Jaidar Monter, indica que los estudiantes 
de esta casa de estudios tienen grandes 
oportunidades de integrarse a los pro-
gramas de la empresa para el desarrollo 
profesional en función del talento y pre-

paración académica que tengan.
Por su parte, Fernando Chacón Lara 

Barragán, coordinador institucional de 
Tutoría Politécnica, afirma que los estu-
diantes conocieron en el encuentro pla-
neación estratégica de Bosch para pro-
ducir nuevos nichos de desarrollo.

Destaca que el Día Bosch-IPN da 
oportunidades de crecimiento a los 
alumnos del Politécnico y les motiva la 
superación académica a fin de que pron-
to se incorporen a empresas líderes en el 
mercado.

EDUCACIÓN

Ajuste para llegar a las elecciones en 2018 es que representa buena señal para los mer-
cados, porque conoce bien la Secretaría a su 
cargo. Su designación implica la obligación de 
mantener la estabilidad económica del país ante 
la elección en EU y el Brexit.

En cuanto a Miranda, comenta: “Una vez 
más la Sedesol puede ser utilizada como un ins-
trumento de operación política, ésa es la tarea 
que ha desempeñado Miranda en el gobierno 
Federal y en el Estado de México; esto debe 
alertarnos para prevenir el uso de programas 
sociales en la promoción política de un partido 
político”.

Hace meses, señala, el gabinete presidencial 
entró a una espiral de desgaste, muy evidente 
a partir de la visita del candidato republicano a 
la presidencia de Estados Unidos. “La renuncia 
de Luis Videgaray no es motivada por la visita 
de Trump, sino que hace evidente el desgaste 
de eventos anteriores. El Ejecutivo Federal está 
moviendo sus fichas de cara a la sucesión, pues 
tiene pronto un proceso muy importante que es 
el del Estado de México, y ése será un indicador 
importante sobre las posibilidades que tenga su 
partido para retener la Presidencia”.

Para concluir, Khemvirg descarta que Vide-
garay tenga muchas posibilidades políticas en 
el Estado de México porque está “tocado”, por 
el caso de su casa en Malinalco, que supuesta-
mente obtuvo con beneficios de un contratista 
del gobierno. 
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Fue un error histórico, una decisión irresponsable, una mues-
tra incuestionable de la indefensión en que nos encontramos 
los mexicanos, que a pesar de ser insultados, vituperados, 
despreciados y amenazados por quien pretende la presidencia 
de Estados Unidos, el Republicano y antimexicano Donald 
Trump, la presidencia de la república dio trato de jefe de es-
tado, y casi, casi, lo declaró huésped distinguido, a quien de 
lograr su objetivo levantará un muro en la frontera común y en 
nuestra propia casa dispuso que esa pared sería pagada por los 
mexicanos. ¡Vaya afrenta, del indignante y neonazi, Trump!

Se perdió la dignidad y el respeto a México, (por el momento 
de un candidato presidencial  de Estados Unidos), que durante 
décadas fue ejemplo y líder latinoamericano por su solidez, di-
plomacia y respeto a los derechos humanos. Hoy en la propia 
“casa de los mexicanos”, como pomposamente dicen los pre-
sidentes del país, un déspota millonario y aspirante a la Casa 
Blanca, advirtió textual “el muro va”. Sin embargo en su dis-
curso, frente a Peña Nieto –su dilecto anfitrión- no se atrevió a 
mencionar quien pagaría su construcción.

Un par de horas des-
pués, de regreso en la 
unión americana, en 
Arizona durante un mi-
tin sobre política inmi-
gratoria, Trump aseguró 
que “México sí pagará 
por una enorme mura-
lla, un muro hermoso e 
impenetrable”. Además 
de racista, cobarde, pues 
no tuvo los tamaños para 
decirlo en nuestro país.

Pero dice el refrán 
mexicano “no tiene la 
culpa el indio, sino quien 
lo hace compadre”. Me 
refiero, a que desde hace 
varios meses, antes y a 
partir de que obtuvo la 
nominación Republicana, Trump ha vociferado discursos de 
odio, discriminación, insulto, desprecio por los mexicanos, y 
pese a ello, Enrique Peña Nieto, en un afán “democratiquero” 
–permítanme el término- y por quedar bien, quien sabe con 
quién, menos con los mexicanos, invitó a los dos candidatos 
presidenciales a la Casa Blanca, Hillary Clynton (demócrata) y 
el antimexicano Trump, a visitar México “para hablar”.

El magnate aprovechó la torpeza o candidez del mandatario 
mexicano y se adelantó a su oponente, para reiterar –en nuestra 
propia casa- su postura de repudio y desprecio a los mexicanos. 
Es decir, después de que por meses nos insulta, humilla e igno-
ra, todavía lo convidan a visitar el país, con trato preferencial: 
su avión privado fue aparcado en el Hangar Presidencial, fue 
custodiado por elementos del Estado Mayor Presidencial, se le 
trasladó en helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana (EMP) 
hasta el helipuerto de Los Pinos –como se hace con un Jefe de 
Estado- y éste despreciable sujeto es apenas aspirante al cargo, 
no tenía que ser atendido con trato de virrey.

Quien insulta reiteradamente a México y a los mexicanos 
con epítetos como, “los inmigrantes mexicanos son violadores 
y criminales” fue recibido por Peña con respeto, humillación, 

sonrisas y fraterno saludo de mano. Como decía mi abuela, “in-
vitas a tu casa a quien te insulta, desprecia y daña. ¿No te da 
vergüenza?”

El inquilino de Los Pinos, no leyó, no le pasaron el moni-
toreo de las redes sociales, las muestras de rechazo que los 
cibernautas escribieron en contra de la visita del acaudalado 
Trump. Y no fue sólo vox populi quien increpó la decisión  de 
Peña, los llamados “intelectuales”, en sus páginas personales, 
en sus espacios de opinión en radio, televisión, impresos, etc. 
enfrentaron al mexiquense por el sólo hecho de hacer la convo-
catoria al neoyorquino (Queens), ya que su anti mexicanismo 
hecho público en sus discursos, no merecía pisar el suelo que 
ha escupido, degradado y menospreciado.

Peña tuvo la gran oportunidad de “ponerlo en su lugar”, de 
cobrar facturas por la insensatez con que nos trata, pero no… le 
tembló la mano, se achicó, se shoqueó y amilano, ante la figura 
del millonario extranjero.

Eso sí, luego de que la persona non grata se fue del país, en 
declaración a medios de comunicación, muy ufano dijo en su 

televisora favorita (Te-
levisa) “Nos sentimos 
agraviados y dolidos 
por sus planteamientos 
sobre los mexicanos”… 
pero en la rueda de pren-
sa conjunta en Los Pi-
nos,  no se lo dijo a su 
visitante.

Retomado una frase 
popular mexicana, que 
en periodo electoral se 
hace famosa, Peña alu-
dió a la expresión que 
el publicista de Felipe 
Calderón, candidato del 
PAN a la Presidencia de 
la República en 2006, 
creó y decía “AMLO es 
una amenaza para Méxi-

co” (Antonio Sosa). El mexiquense dijo que “algunas propues-
tas de Donald Trump son una “amenaza” para el país”; a toro 
pasado, pues cuando tuvo la gran oportunidad de decirlo en su 
cara, se achicó… ¡Ni cómo ayudarle!

El Enemigo Público # 1  de México, Donald Trump, vino, 
vio y huyó, no sin antes advertir que si gana la presidencia de 
Estados Unidos, el muro fronterizo entre ambos países será una 
realidad y lo pagará México; según él para frenar el flujo de 
drogas y armas que entran a su nación; pero la realidad y lo 
dijo en nuestra propia casa, es para detener el cruce de indocu-
mentados mexicanos a buscar el “sueño americano”. Además 
advirtió,  se revisará el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre 
México, Estados Unidos y Canadá, pues “sólo ha beneficiado” 
a los vecinos del sur.

Más claro, ni el agua. La xenofobia, el desprecio, el odio 
de Trump a todo lo que signifique, huela o tenga sello mexi-
cano será combatido, arrasado, destruido. No se anduvo por 
las ramas, vino hasta la mismísima casa presidencial, Los Pi-
nos, a decirnos, mi discurso contra ustedes no cambiará, las 
decisiones que tome, una vez sentado en la Oficina Oval de la  
Casa Blanca (la de Washington…eeh) –en caso de ganar- serán 

COLUMNA

La primera aparición de José Antonio Meade como 
secretario de Hacienda (ya ocupó ese cargo con Felipe 
Calderón), es anunciar un recorte en el gasto público de 
2017 de  240 mil millones de pesos. Y dejó latente otro 
que seguramente vendrá de 70 mil millones más. Esto 
muestra que la administración Peña Nieto falló en sus 
promesas económicas.

Nos dice Meade que creceremos entre 2 y 3 por cien-
to, el próximo  año. Pero será algo imposible si las cali-
ficadoras internacionales, a las que este gobierno tiene 
como un Dios, señalan que cuando más llegaremos a la 
primera cifra, 2 por ciento.

Y el presupuesto, en realidad está elaborado, como 
señala Peña Nieto, para cumplir con las pautas ma-
croeconómicas, es decir, no irritar a los financieros in-
ternacionales ni a las calificadoras. No importando que 
el pueblo nuevamente vuelva a sufrir por empleos, ca-
restía, aumento de precios y malísimos servicios.  Más 
si la falta de inversión pública repercutirá hasta en la 
joya de la corona de las reformas, según Aurelio Nuño, 
educación, a la cual le quitarán 30 mil millones de pe-
sos. Igual ocurrirá en salud, vivienda y otras priorida-
des.

Que los tecnócratas apuestan a que la inversión ex-
tranjera sea la que nos saque de la crisis, lo muestra 
claramente  Enrique que  va a inaugurar una planta de 
refrescos y dice que toma el de cola diariamente. Lo que 
representa un bofetón para el director del IMSS, Mikel 
Arreola, quien insistió: debemos bajar el consumo de 
azúcar para evitar la diabetes.

Pero además, no sabemos a qué fue Peña Nieto a Chi-
na, ya que en la reunión del G20 se insistió por todos: 
es necesario reactivar los  motores internos de cada país 
con el fin de acelerar  la lenta economía mundial. Aquí 
haremos todo lo contrario, esperar la ayuda que venga 
de fuera.

Los problemas sociales aumentarán, no cabe duda, ya 
que el gobierno  no hace nada para resolverlos, pues el 
gasto se dedica a lo suntuario, la corrupción no se ataca 
y los sueldos de los burócratas aumentan. Las obras del 
INE y la secretaría de Economía son ejemplos patéti-
cos. Y el salario del ejecutivo aumenta, otra vez.

jamelendez44@gmail.com
@jamelendez44

Por JORGE MELÉNDEZ PRECIADO

Apretarse más 
el cinturón

En recuerdo del gran 
Roberto Escudero

Trump, en nuestra propia casa, 
nos repitió la dosis

*Y lo recibieron como Jefe de Estado. El muro va, restregó
Por LUIS REPPER JARAMILLO*

lrepperjaramillo@yahoo.com

impedir más presencia de indocumentados mexicanos, aunque 
hagan lo que ni los negros quieren hacer.

Con esa postura y su arrogancia, se le dio trato de Jefe de 
Estado… ¡qué tal!

Oooh, México, con estos amigos, para qué queremos ene-
migos… ¡Fuego amigo! ¿El enemigo está en casa? O todavía 
tenemos el síndrome de la Malinche.

*Miembro de la Academia Nacional de Periodistas de 
Radio y Televisión (ANPERT)
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Por ARTEMISA  ALANÍS

La historia oficial no pudo vencer a Maximiliano. Aunque 
le creó una imagen de enemigo, usurpador, ambicioso y prín-
cipe cruel, casi inmediatamente la opinión de los mexicanos 
sobre este personaje fue de simpatía para el que consideraban 
un joven liberal, romántico y amable.

Con este concepto inició su conferencia ‘Maximiliano de 
Habsburgo, monarca ciudadano’ la doctora en Historia por 
el Colegio de México (Colmex), Erika Pani, quien hizo una 
revisión de esta figura tan desacreditada por quienes escribie-
ron la historia autorizada, es decir, los republicanos liberales 
que ganaron, pues la necesidad de deslegitimar al enemigo 
era de supervivencia nacional.

Así se abrió el ciclo ‘Nuevas interpretaciones de la historia 
nacional’, auspiciado por el Centro de Estudios de Historia de 
México Carso (CEHM), con el que se pretende dar una nueva 
visión de temas y personajes de la historia de México, a tra-
vés de las ponencias de investigadores con larga experiencia 
que están trabajando en el estudio de vetas desconocidas de 
figuras y hechos históricos nacionales, tal como lo dijeron en 
la presentación, los doctores Manuel Ramos Medina y Enri-
que Florescano, director del CEHM e integrante del consejo 
consultivo del mismo, respectivamente.

Al respecto, la doctora Pani indicó que los organizadores 
se quedaron cortos al solo apuntar al pasado nacional, porque 
México forma parte de un mundo más amplio, lo cual se per-
cibe en la forma en que los historiadores se están acercando 
a su pasado. “La historia que se escribía hace 30 o 40 años 
servía básicamente para hacer Patria, justificar hechos y enal-
tecer héroes, en tanto la que actualmente se esboza, describe 
un pasado más complejo y desordenado, pero del que es po-
sible aprender más”.

Hoy día, apuntó Pani, quien es directora del Centro de Es-
tudios Históricos del Colmex, la historia no se centra sola-
mente en la penosa construcción de una comunidad nacional 

-aunque ese asunto preocupa a quienes analizan la historia 
política-, sino que rescata una multitud de factores que dan 
forma a la experiencia humana en el espacio y en el tiempo.

Así, el historiador contemporáneo toma en cuenta para su 
estudio la importancia del contexto: la diversidad de las mo-
tivaciones y los objetivos que movieron a los actores históri-
cos; de estas fronteras reales y 
mentales en las que se despla-
zaron; el espacio que trazaron, 
así como las circunstancias 
históricas en las que se des-
envolvieron estos hombres y 
mujeres, quienes en su tiempo 
actuaron y construyeron.

En este sentido, explicó la 
doctora Pani, las investigacio-
nes recientes sobre Maximilia-
no han llevado a los especia-
listas a preguntarse qué gustó 
tanto a los mexicanos de este 
hombre que llegó a México 
para gobernar cuando ya al-
guien ocupaba legítimamente el 
poder. Una de las conclusiones 
fue que la dimensión trágica del 
príncipe extranjero y la visión 
del infortunio de su mujer alen-
taron la afinidad de los connacionales, quienes lo ubicaron 
desde siempre en el imaginario colectivo como un hombre 
liberal de buenas intenciones y no con la imagen de villano 
que trató de imponerle la historia oficial.

El peor pecado de Maximiliano no fue su ingenuidad o am-
bición, sino el haberse dejado engañar y escuchado a las per-
sonas equivocadas, ya que él viajó a México convencido de 
que ayudaría a este país, que no había logrado cuajar después 
de su independencia por sus conflictos internos, además de 

que se debatía entre un pasado colonial y católico, o un futuro 
de progreso y modernidad.  

Maximiliano se convirtió en mártir al sacrificarse de ma-
nera voluntaria, no en vano sus palabras postreras fueron: 
“espero que mi sangre sea la última que se vierta por este 
desgraciado país”. Esta imagen fue la que dio la vuelta al 

mundo y la que los mexicanos 
recuerdan, subrayó la ponente.

Es indiscutible que Maxi-
miliano no ha figurado como 
uno de los malos, aunque es-
taba del lado equivocado; por 
el contrario, es considerado 
como un personaje colorido, 
folclórico y que tenía mucho 
de novelesco. Esta visión es la 
que permeó a estas interpreta-
ciones nuevas que se han teji-
do en los últimos años sobre él.

Sucede, consideró Pani, que 
el interés sobre este actor de la 
historia se ha centrado -desde 
un principio y baste con leer 
las memorias de sus contem-
poráneos, por ejemplo, las 
escritas por la esposa de Mi-
ramón- en su vida personal, 

sentimental, en los aspectos románticos e incomprobables, 
porque los historiadores no tienen la documentación que les 
permita asegurar si Maximiliano tuvo o no muchos amores.

Otro aspecto que atrajo a los investigadores fue una extra-
ña propuesta que se hizo desde Centroamérica acerca de que 
Maximiliano no murió en el Cerro de las Campanas, sino que 
escapó y terminó felizmente sus días como un gran patriarca 
acomodado en El Salvador, gracias a que Juárez le perdonó la 
vida -por ser masón- y fusiló a otro en su lugar.

No a las alianzas antinatura
Por TEODORO RENTERÍA ARRÓYAVE

Siempre nos hemos manifestado en contra de las 
alianzas contranatura porque además de que las mismas 
sólo tiene como objetivo la conquista del poder por el 
poder mismo, en esa misma línea, lo distorsionan todo: 
principios, sentido social y la misma ideología de los 
partidos.

 Al Partido de la Revolución Democrática, PRD, como 
ha quedado demostrado, siempre le ha ido mal, precise-
mos: pésimo cada vez que forma alianzas antinaturas 
con el Partido Acción Nacional, PAN. Fue verdadera-
mente degradante que su anterior presidente nacional, el 
renunciado Agustín Francisco de Asís Basave Benítez 
le mendigara a su entonces homólogo del blanquiazul, 
Ricardo Anaya Cortés, que le reconociera al del Sol Az-
teca que también era triunfador en las tres gubernaturas 
que en las elecciones pasadas ganará el partido de de-
recha.

 Es más, está plenamente comprobado que la ley de la 

densidad no permite que se mezclen el agua con el acei-
te, al menos que se recurra a algunos trucos como agre-
gar colorantes o detergentes, sin embargo en política, 
ni con lavados de cara ni con maquillajes se enderezan 
estos despropósitos.

 Todo lo anterior lo mencionamos, puesto que en el 
ambiente político, en las comidillas de las discusiones 
al respecto, dos personajes, uno que ya se definió como 
candidato a la Presidencia de la República, Andrés Ma-
nuel López Obrador y otro que se perfila, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, están en contra de esos contratos de 
pudrición política.

 El Presidente de Movimiento Regeneración Nacio-
nal, MORENA, desde hace mucho tiempo ha fijado su 
postura, al afirmar que su partido va sólo, ya que todos 
los demás pertenecen o militan en la “mafia del poder”.    

 En su gira por Tabasco, el Jefe de Gobierno del Dis-
trito Federal, el precandidato presidencial más seguro 
del PRD, dijo con firmeza que no ve en el “radar” una 
alianza con Morena ni con el PAN para las elecciones 

del inminente 2018, no sin antes aclarar, que sus giras 
de trabajo por los estados sean actos de campaña antici-
pados y mucho menos que violen la Ley electoral. 

 López Obrador, hasta ahora, no sale de su tozudez 
de que su partido tiene que ir sólo a las elecciones del 
2018, más centrado Mancera Espinosa afirmó que el 
PRD puede construir un polo más amplio con sectores y 
organizaciones que quieran participar en los comicios.

 Lo hemos dicho y lo volvemos a repetir, cuando en 
verdad los partidos que se dicen de izquierda formen un 
bloque sólido, como aquel Frente Amplio que logró aglu-
tinar el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, serán invenci-
bles. Por desgracia la izquierda no entiende: en España 
no pueden constituirse en gobierno y aquí en el cono sur, 
nuestras repúblicas que habían logrado construir gobier-
nos progresistas, en charola de plata, se las están entre-
gando a las derechas más degradantes y voraces.

Periodista y escritor. Agradeceré sus comentarios 
y críticas en teodoro@libertas.com.mx, teodororente-

riaa@gmail.com

Postulan estudiosos, nuevas funciones de la Historia
Antes servía para hacer patria; ahora, debe explicar un pasado complejo

COMENTARIO A TIEMPO



12 DE SEPTIEMBRE DE 201616


